

**Message de Monseigneur Laurent Percerou aux musulmans de Loire-Atlantique  
pour le Ramadan 1446 H. / 2025 A.D.**

*A nos frères et sœurs musulmans de Loire-Atlantique,*

Alors que vous entrez dans le mois sacré du Ramadan, les chrétiens se préparent à vivre le saint temps du Carême qui débute le Mercredi 5 Mars.

Cette proximité dans le calendrier spirituel nous offre une occasion unique de marcher côte à côte, chrétiens et musulmans, dans une démarche de purification, de prière et de charité. Il s'agit de nous encourager dans la prière, le jeûne et le partage, pour se rapprocher de Dieu.

A mon invitation du 22 janvier dernier, où vous êtes venus nombreux, je vous disais : « Développons chez nous le dialogue fraternel entre les fidèles de nos religions respectives. Parce que nous le savons, il construit la paix. » Cette année, le pape François nous invite non seulement à collaborer, entre nous, pour un monde meilleur, mais aussi à vivre en véritables frères pour témoigner ensemble de l'amitié de Dieu envers tous les hommes. Notre monde, marqué par les injustices, les conflits et les incertitudes du futur, a besoin plus que jamais de fraternité et d'un véritable dialogue. Musulmans et chrétiens, ensemble, nous pouvons être témoins de cette espérance que l'amitié est possible malgré le poids de l'histoire et des idéologies qui enferment.

Que cette espérance se nourrisse de la confiance et de la miséricorde divine. Qu'elle s'enracine dans la certitude que l'amour de Dieu est plus fort que toutes les épreuves et les obstacles.

En cette période de Ramadan et à l'approche de l'Aïd al-Fitr, nous vous offrons nos vœux de PAIX, d'ESPERANCE, de FRATERNITE, et de JOIE.



+ Laurent Percerou  
Evêque de Nantes

*Pour le service des relations avec les musulmans :*

Marita Andreu, responsable

P. Gérard Epiard, prêtre-accompagnateur